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En medio del encuentro empresarial Magallanes y Antártica Chilena, organizado por la Municipalidad de 
Punta Arenas y la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), el alcalde de Punta Arenas, Claudio 
Radonich, reconoció la importancia del sector privado y aprovechó la instancia para destacar y premiar a 
nuestra compañía junto a otras tres empresas por su aporte en diferentes ámbitos.
En específico, se enfatizó nuestra contribución a la cultura a través del libro infantil “La vuelta al mundo de 
Magallanes y Elcano”, de la autora Rosamaría Solar -con ilustraciones de Dušan Matulić-, que relata dicha 
travesía a 500 años de su realización.

MUNICIPALIDAD 
DE PUNTA 
ARENAS 
RECONOCIÓ 
A NUESTRA 
COMPAÑÍA POR 
SU APORTE A LA 
CULTURA

En la antesala de la participación de Blumar en la Feria Internacional de Productos del Mar Congelados, 
nuestro subgerente de Sostenibilidad, Felipe Hormazábal, expuso en el congreso que Conxemar y la FAO 
organizaron en conjunto. La mesa “Blue Transformation como Estrategia de Negocio” contó con la presen-
cia de representantes de la FAO y autoridades locales. 
En la mesa se debatió sobre seis ejes, cuyo foco fue la necesidad de repensar la cadena de valor de los pro-
ductos del mar de forma sostenible. En ese marco, el sub gerente de Sostenibilidad, Seguridad y Salud 
Ocupacional señaló que el nuevo contexto “nos ha empujado a poner los esfuerzos en la sostenibilidad. En 
Chile, tenemos una experiencia muy satisfactoria. En aproximadamente 10 años trabajando con altos es-
tándares ambientales, con criterios científicos y tecnología, y considerando las necesidades de nuestras co-
munidades, hemos logrado pasar, por ejemplo, de la sobreexplotación del jurel a una pesquería saludable”.

BLUE TRANSFORMATION: PARTICIPAMOS 
DEL PANEL ORGANIZADO POR LA FAO SOBRE 
ALIMENTACIÓN DESDE EL MAR

Durante el Círculo de Gerentes de las empresas 
socias de Irade, corporación que agrupa a las 
principales compañías productivas y de servi-
cios de la región del Biobío, nuestro gerente ge-
neral, Gerardo Balbontín, relató cómo ha sido el 
avance de la estrategia de sostenibilidad en la 
compañía.
Además, detalló los aprendizajes que se han 
obtenido a partir de la creación del área de 
Sostenibilidad, resumiéndolos en siete claves: 
governance involucrado, sostenibilidad en 
tiempos de crisis, la tentación del greenwas-
hing, objetivos realistas, escucha permanente 
de los stakeholders, el valor de asociarse y la 
ruta continua de la sostenibilidad.

APRENDIZAJES Y 
CLAVES DE BLUMAR 
EN SOSTENIBILIDAD: 
GERARDO BALBONTÍN 
EXPUSO EN CÍRCULO DE 
GERENTES DE IRADE

Punta Arenas, Puerto Montt y Puerto Aysén fueron sede de las Olim-
piadas del Salmón Blumar 2023, encuentro recreativo y deportivo 
que se realiza desde el año 2015 y que convocó a colaboradores de 
las distintas sedes del país, reuniendo así a la gran familia Blumar en 
torno a jornadas llenas de bailes, pruebas sorpresa y distintos depor-
tes colaborativos. 

DEPORTE, COMPAÑERISMO Y 
MUCHA DIVERSIÓN SE VIVIÓ EN 
LAS OLIMPIADAS DEL SALMÓN 
2023 

TALLER DE SENSIBILIZACIÓN EN MATERIA DE 
INCLUSIÓN LABORAL Y DIVERSIDAD REALIZADO 
EN SALMONES MAGALLANES

¡ARRANCAMOS LA TEMPORADA DE PESCA!
El pesquero Rapanui zarpó este martes 28 de noviembre a las 14 horas, marcando el comienzo de nues-
tra temporada de pesca de jurel. Todo el equipo está a bordo, listo para enfrentar desafíos y aprovechar 
las nuevas oportunidades que se darán estos meses.
Les deseamos a todos nuestros equipos de flota mucho éxito en esta nueva temporada para continuar nu-
triendo personas honrando el océano.

Fundación Triangular fue la encargada de acercar a nuestros trabajadores 
y trabajadoras de Salmones Magallanes a la inclusión, a través del primer 
Taller de Diversidad e Inclusión en el Entorno Laboral. Mediante dinámicas 
grupales, la instancia motivó a conocer, reflexionar, escuchar, compartir y 
preguntar sobre temas de discapacidad, inclusión y diversidad, haciendo 
énfasis en la búsqueda por parte de la compañía de crear espacios y opor-
tunidades para todos. 
El taller se realizó en modalidad online y presencial, permitiendo parti-
cipar tanto a colaboradores de las oficinas corporativas como a nuestro 
personal de los centros de cultivo.  

Participamos de la vigésimo cuarta edición de la Feria Internacional de Productos del Mar Congelados de 
Vigo, España, instancia en la que pudimos dar a conocer nuestros productos a miles de personas que visi-
taron la muestra, además de generar nuevas oportunidades de negocio en distintos mercados y exhibir los 
avances que hemos desarrollado en los últimos años, con productos de excelencia y de la mano de la soste-
nibilidad.
El gerente comercial de Salmones Blumar, Daniel Montoya, comentó que “sin duda, fue una gran feria. Tu-
vimos muchas reuniones, muy interesantes, con actuales y potenciales clientes. Es una instancia que año a 
año ha ido tomando más importancia, y es uno de los principales eventos anuales acá en Europa, así que es-
tamos muy contentos”.

ESTUVIMOS PRESENTES EN FERIA CONXEMAR 
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Durante octubre y noviembre, trabajadores de distintas áreas de 
nuestra compañía realizaron el curso de “Trabajo en Altura”, instancia 
desarrollada con el objetivo de mantener un conocimiento óptimo de 
los distintos sistemas a utilizar en trabajos en altura y mostrar a los 
equipos cómo generar un trabajo más eficiente y óptimo de la mano 
de la seguridad. 
Durante el curso, se aprendieron técnicas de uso y manejo de dispo-
sitivos anticaídas, conocimientos sobre trabajos de altura y formas de 
acceder a plataformas, tales como andamios, torres y dispositivos. 
Tras cuatro horas de clases teóricas y cuatro de práctica en altura, la 
capacitación culminó con una evaluación que certifica por dos años a 
nuestros trabajadores para esta tarea.

95 TRABAJADORES SE 
CERTIFICARON PARA REALIZAR 
TRABAJOS EN ALTURA 

En la búsqueda de conectar con nuevos clientes y poder aumentar 
nuestra presencia en las mesas del continente asiático, participamos 
de la China Ficheries & Seafood Expo, realizada en Qingdao, en la que 
nuestro CEO de Blumar Asia, Nicolás Terrazas, junto a nuestro geren-
te comercial de Salmones, Daniel Montoya, dieron a conocer nuestra 
compañía y productos a los asistentes que se acercaron al stand. 
Como complemento a esta exposición, se realizó la China Seafood Sum-
mit 2023, evento organizado por Global Seafood Alliance Yutai Imp. & 
Exp. Co., Ltd. y Napa Seafood Summit, en donde Nicolás participó como 
panelista y compartió con la audiencia la positiva recuperación del sal-
món chileno en el mercado chino, además de las oportunidades y desa-
fíos que se proyectan en este relevante y creciente mercado para 2024. 

BUSCAMOS NUEVAS 
OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIOS EN CHINA FICHERIES 
& SEAFOOD EXPO

Reafirmando nuestro compromiso con la alimentación saludable, junto 
al gremio salmonicultor socio de SalmonChile colaboramos con más de 
9 toneladas de salmón en los pasados Juegos Panamericanos y Parapa-
namericanos Santiago 2023. Con esta iniciativa, los más de 8.000 de-
portistas que participaron de la gran fiesta deportiva, disfrutaron du-
rante su estadía en la Villa Olímpica de una alimentación sana, gracias 
a las nutritivas propiedades de nuestro salmón chileno.

JUNTO A SALMONCHILE 
LLEVAMOS NUESTRO SALMÓN 
A LOS PANAMERICANOS 
Y PARAPANAMERICANOS 
SANTIAGO 2023  

Una gran jornada vivimos nueva-
mente en la última edición de ERE-
DE, el encuentro regional de empre-
sas realizado en SurActivo, donde 
tuvimos la oportunidad de dar a 
conocer nuestra marca a través de 
un stand, además de compartir con 
distintas empresas, expositores y 
autoridades que participaron en 
este importante evento. Durante 
la jornada, pudimos escuchar y ser 
parte del debate de temas contin-
gentes a nivel regional y nacional. 

EREDE 2023: UN ENRIQUECEDOR ENCUENTRO 
CON LAS EMPRESAS DE LA REGIÓN 

Con foco en entregar nuevas oportunidades de aprendizaje y empleo 
a los vecinos de Libertad, Gaete y San Vicente, firmamos un nuevo 
convenio de colaboración con INFOCAP, el cual iniciará con la realiza-
ción de un taller de Manipulación de Alimentos, en las instalaciones 
de la Escuela de Gastronomía de la institución educacional.  
La capacitación en Manipulación de Alimentos constará de dos cur-
sos, en jornada de mañana y tarde, con un cronograma de 110 horas 
de clases, divididas en asignaturas técnicas y transversales, y con én-
fasis en productos del mar.

ALIANZA CON INFOCAP 
BENEFICIARÁ A VECINOS 
DE LIBERTAD, GAETE Y SAN 
VICENTE CON CURSO DE 
MANIPULACIÓN DE ALIMENTOS 

En búsqueda de un uso consciente y correc-
to del agua, junto a la USS y al Comité APR de 
Chucahua, en isla Huar, desarrollamos un pro-
grama de fortalecimiento de capacidades, con 
el fin de aumentar su eficiencia y sostenibili-
dad en torno a la gestión del agua potable. El 
proyecto, que tributa al Programa Territorial 
Hito “Más Azul”, tiene como objetivos especí-
ficos instalar capacidades en el Comité, elevar 
la conciencia de la comunidad con respecto al 
uso eficiente del agua y propiciar la colabora-

CAPACITAMOS EN 
GESTIÓN DE 
AGUA POTABLE EN 
ISLA HUAR  

En el marco de nuestra nueva 
política de eficiencia energéti-
ca, Blumar S.A. y nuestras em-
presas filiales Salmones Blumar 
S.A., Salmones Blumar Maga-
llanes SpA y Pesquera Bahía 
Caldera S.A., estamos compro-
metidas en promover el uso efi-
ciente y responsable de los re-
cursos energéticos, apoyando 
la gestión de la energía y la me-
jora continua de su desempe-
ño energético. Es por ello que, 
a través de la nueva política de 
eficiencia energética, nos com-
prometemos a: 

1. Definir metas y objetivos 
energéticos pertinentes, re-
visándolos y actualizándolos 
constantemente. 

¿SABÍAS QUÉ?

ción y el intercambio de experiencias con otros APR de 
la región. 
La iniciativa tuvo como hito final la inauguración de una 
oficina para el Comité de APR, la cual será un espacio 
donde se atenderá a los usuarios del servicio, aplicando 
los conocimientos adquiridos en las visitas a otros APR 
de la región y en las capacitaciones realizadas.

2. Garantizar la disponibilidad 
de la información y los recur-
sos necesarios para cumplir 
con los objetivos y metas 
energéticas. 

3. Cumplir con los requisitos le-
gales y con otras exigencias, 
relacionados con la eficiencia 
energética, y el uso y consu-
mo de energía.

4. Apoyar la adquisición de ser-
vicios y productos de eficien-
cia energética que impacten 
el desempeño energético.

5. Apoyar las actividades de di-
seño que incluyan la mejora 
del desempeño energético.

6. Buscar la mejora continua de 
su desempeño energético y 
de su sistema de gestión de la 
energía. 

7. Revisar y actualizar de forma 
periódica esta política ener-
gética.

8. Promover la eficiencia ener-
gética en sus procesos e 
instalaciones, así como la 
participación de trabaja-
dores, proveedores y con-
tratistas en el desarrollo de 
una gestión energética res-
ponsable.

Nuestro equipo comercial viajó hasta Sudáfrica para ser parte de la 
conferencia anual de la Organización Internacional de Fabricantes de 
Alimentos para Animales (IFFO), realizada en Cape Town, evento que 
refuerza nuestro compromiso con la pesca sostenible y la industria de 
productos pesqueros de calidad. Durante la jornada, Marcelo Otero, 
gerente comercial de Pesca; Felipe Serpell, Pelagic Product sales ma-
nager, y Bastián Vega, Fish Meal & Fish Oil sales manager, tuvieron la 
misión de compartir nuestras perspectivas para el futuro y colaborar en 
iniciativas que promueven prácticas sostenibles en la pesca y la acui-
cultura, además de abrir espacios de conversación con nuestros actua-
les y futuros clientes. 

EN BUSCA DE UNA PESCA Y ACUICULTURA MÁS SOSTENIBLE, 
PARTICIPAMOS DE LA CONFERENCIA ANUAL DE LA IFFO  

En el marco del décimo aniversario de la mesa empresas del cordón 
industrial de Talcahuano, todas las organizaciones, junto a la Corpo-
ración Industrial para el Desarrollo Regional (CIDERE Biobío), firma-
mos por primera vez el compromiso de adquirir productos y servicios 
de proveedores locales o regionales.  
La iniciativa podría traer beneficios para las empresas y las comuni-
dades, ya que ayuda a mantener y estimular el desarrollo de nuestros 
vecinos, creando empleos y fomentando el crecimiento económico 
en la zona, lo que puede llevar a aumentar la inversión, promoviendo 
el cuidado del medio ambiente, la colaboración y la innovación. 

 JUNTO A 7 EMPRESAS DE LA 
REGIÓN DEL BIOBÍO NOS 
COMPROMETIMOS A TRABAJAR 
EN PRO DE LA COMPRA LOCAL 

Formamos parte de la segunda versión de la primera feria latinoameri-
cana enfocada 100% en productos del mar. En la instancia presentamos 
nuestra nueva línea retail Blumar, enfocada en el mercado brasileño. Este 
hito es un gran avance dentro del mercado de ese país, donde nos he-
mos destacado como pioneros en el mercado del retail, trabajando con 
las mayores cadenas de supermercado a lo largo de los años. Esto nos 
permitirá seguir innovando para mantenernos como el mayor productor 
de salmón chileno presente en los distintos mercados de Brasil. 

SEAFOOD SHOW LATIN 
AMERICA 2023: PRESENTAMOS 
NUESTRA NUEVA LÍNEA RETAIL 
BLUMAR PARA EL MERCADO 
BRASILEÑO  
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FORMAMOS Y APOYAMOS A 
LOS FUTUROS PROFESIONALES 
DE LA ACUICULTURA  

Certificamos a 11 estudiantes del liceo Arturo Prat Chacón de Puer-
to Cisnes en curso básico de seguridad para personal que se des-
empeña en artefactos navales mayores con habitabilidad, el cual 
fue acreditado por DIRECTEMAR. La actividad, realizada de forma 
presencial a alumnos de cuarto medio, es un curso obligatorio de 
carácter normativo que aumenta su currículum y conocimientos, 
y les entrega herramientas en temas fundamentales para trabajar 
en el área acuícola, de modo que puedan continuar sus estudios de 
Acuicultura o ingresar al mundo laboral.

HASTA PUERTO RICO 
LLEVAMOS NUESTRAS 
INICIATIVAS CON FOCO EN LA 
SOSTENIBILIDAD  

CONTAMOS CON 
NUEVOS EMBAJADORES 
DE RELACIONAMIENTO 
COMUNITARIO EN PUYEHUE  
El inicio de las funciones de nuestra piscicultura en Puyehue nos ha 
motivado a realizar nuestros primeros acercamientos comunitarios, 
con el objetivo de conocer y fortalecer lazos con la comunidad. En 
este contexto, los trabajadores de Blumar participaron de un taller 
denominado “Embajadores del Relacionamiento Comunitario”, el 
cual fue impartido con la finalidad de inculcar en los operarios la 
importancia del trabajo ético y respetuoso con las comunidades y el 
medio ambiente.
Además de relevar buenas prácticas, dentro de los resultados espe-
rados están que los trabajadores adquieran herramientas para re-
lacionarse con su entorno, se identifiquen como embajadores y se 
concienticen de que son parte de un sistema que no termina en las 
instalaciones de la piscicultura.

TRABAJADORES RECIBIERON 
CAPACITACIÓN EN 
INTELIGENCIA ARTIFICIAL 

Con foco en la creciente utilización de la inteligencia artificial, se 
realizó el taller “Transformando las organizaciones con IA”, el cual 
fue impartido por Jhon Atkinson, docente de la Facultad de Ingenie-
ría y Ciencias de la Universidad Adolfo Ibáñez. El curso, realizado en 
línea y con la presencia de 80 trabajadoras y trabajadores de nues-
tra compañía, tuvo como foco exponer y abrir conversación sobre 
cómo la IA está transformando las organizaciones, además de ense-
ñar algunos conceptos detrás de esta tecnología.

Entre el 23 y el 26 de octubre se realizó en San Juan, Puerto Rico, la 
Conferencia Anual de Conservation Alliance for Seafood Solutions, 
en donde Estefanía Humud, jefa de Gestión ESG y Cambio Climáti-
co, tuvo una destacada participación en el panel, en el que se resal-
tó la colaboración público-privada en la industria acuícola en Chile, 
junto a la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales 
de Chile, la Universidad de Chile y la ONG Monterey Bay Aquarium. 
Estamos orgullosos de poder dar a conocer en el extranjero quiénes 
somos y cuál es nuestra visión como compañía con fuerte foco en la 
sostenibilidad en nuestro quehacer diario.

ERIC AEDO FUE EL SÉPTIMO 
PARLAMENTARIO EN SUMARSE 
A VISITAS A BORDO  
En el marco de  “Visitas a Bordo” recibimos en nuestra planta de 
procesamiento de Salmones al diputado por el distrito 20, Eric 
Aedo, como parte de esta instancia que busca dar a conocer nues-
tras instalaciones, en un esfuerzo por relevar la transparencia y co-
laboración entre los sectores público y privado.
El diputado de la Democracia Cristiana agradeció la invitación que 
recibió por parte del sindicato de nuestra compañía, diciendo que 
“siempre es importante acompañar a los trabajadores en su lugar 
de trabajo, conocer las actividades que realizan, cómo las llevan 
adelante, y también conversar con la gerencia de la empresa para 
ver cuáles son los desafíos que Blumar tiene en el futuro”.

LA INDUSTRIA UNIDA 
AVANZANDO POR LA EQUIDAD 
DE GÉNERO 
Marcela Inzunza y Carmen Román fueron las experimentadas rela-
toras encargadas de dirigir el Taller de Equidad de Género impartido 
por Salmon Chile para las empresas que hace más de un año firma-
mos un compromiso público por la equidad, el que ha sido motivo de 
instancias de trabajo en diversas temáticas relacionadas, y que nos 
ha llevado a avanzar en el logro de los objetivos planteados. 
Durante la actividad, en la que participaron representantes de 
nuestra compañía, se abordaron temáticas como la importancia de 
la equidad, diversidad e inclusión en el contexto actual; cómo la 
equidad se alinea con los aspectos ESG, y casos de buenas prácti-
cas nacionales e internacionales como modelos a seguir. 

REALIZAMOS SEGUNDO CURSO DE SUPERVISIÓN 
EFECTIVA EN FAENAS DE BUCEO   
Supervisores de buceo de nuestras empresas contratistas 
participaron del segundo curso de Supervisión Efectiva en 
Faenas de Buceo, actividad que contó con la presencia y 
exposición del jefe de operaciones submarinas, José Luis 
Loyola, y de los jefes zonales de los departamentos de 
SSO de la X, XI y XII regiones, Marco Antonio Ojeda y Mar-
celo Concha. 

EXITOSO OPERATIVO 
OFTALMOLÓGICO EN CORRAL  
39 personas, entre trabajadores, sus familias y contratistas, partici-
paron del último operativo oftalmológico realizado por Survisión en 
nuestro auditorio de la planta de harina y aceite de pescado de Co-
rral. Durante la jornada se realizaron test de visión, específicamente 
de agudeza visual, movilidad ocular, profundidad y refracción. 

PARTICIPAMOS 
DEL BIOSECURITY 
MEETING EN 
LONDRES
Daniela Vargas, subgerenta de Salud 
Farming, viajó hasta Londres para ser 
parte del Biosecurity Meeting, encuentro 
que se realizó en la antesala del décimo 
aniversario de Global Salmon Initiative. 
La instancia se generó a lo largo de tres 
días de trabajos y presentaciones, en 
donde distintas empresas del sector 
compartieron sus experiencias.

FUIMOS PARTE DE LA FERIA LABORAL MÁS GRANDE DE CHILE 

Con el objetivo de atraer a los talentos locales de 
las comunidades en donde estamos insertos, du-
rante octubre y noviembre, participamos en dis-
tintas ferias laborales organizadas por Sence, Mu-
nicipalidades y Centros de Educación Superior. 
Fue así como participamos de la feria laboral más 
grande de Chile, iniciativa desarrollada por INA-
CAP y CPC, que agrupó a más de 826 empresas 
de distintas regiones del país, con el fin de impul-
sar la empleabilidad en todo Chile entregando 
información para prácticas profesionales, primer 
empleo, y trabajos para técnicos y profesionales, 
sumando así más de 10 mil vacantes disponibles. 

El curso tuvo como principal propósito entregar herramientas 
básicas y habilidades a quienes realizan actividades de su-
pervisión de faenas de buceo, para potenciar su capacidad de 
administrar los recursos a su cargo, posibilitando con ello al-
canzar los objetivos de la empresa en cuanto a prevención de 
lesiones y enfermedades.  
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RECIBIMOS LA VISITA DE EJECUTIVOS DE BCI    
Ejecutivos del Banco BCI, visitaron nuestra planta de procesamiento de salmones, la planta de Harina y 
Aceite de Pescado de San Vicente y una de nuestras embarcaciones, como parte de nuestra iniciativa “Visi-
tas a Bordo”. En esta instancia, la gerenta de planta, Fernanda Taboada; el gerente de Personas, Raúl Her-
mosilla; el gerente de Ventas Pesca, Marcelo Otero, y el gerente de Operaciones Pesca, José Ocares, fueron 
los encargados de guiar la visita por las distintas instalaciones, mostrando también los últimos resultados 
obtenidos por la compañía, así como también los compromisos en diversas materias .

ARTE Y CULTURA: SEGUIMOS APOYANDO A 
LA ORQUESTA JUVENIL Y DE TRANSICIÓN DE 
TALCAHUANO   

26 JÓVENES DE CORRAL 
FUERON BENEFICIADOS 
CON PROGRAMA “TALLER 
DE ORIENTACIÓN LABORAL” 
IMPARTIDO JUNTO A USS

Dimos por culminado el programa “Taller de Orientación Laboral” 
en el liceo Carlos Haverbeck Richter de Corral, iniciativa realizada 
en alianza con la Universidad San Sebastián, en el que participaron 
26 estudiantes de cuarto medio de la especialidad Elaboración In-
dustrial de Alimentos. A lo largo de ocho semanas de trabajo, los 
jóvenes recibieron herramientas para sus próximos procesos de se-
lección laboral, con el fin de fortalecer habilidades y actitudes que 
faciliten su inserción y desarrollo, así como su continuidad laboral.  
Además, en el marco del programa “Visitas a Bordo”, les abrimos las 
puertas de nuestra planta de harina y aceite de pescado, para mos-
trarles las instalaciones y los procesos que se llevan a cabo en su in-
terior e impartirles un curso de Seguridad y Salud Ocupacional. 

BOMBEROS DE ENTRE LAGOS 
APROBARON PLAN DE EMERGENCIAS 
DE NUEVA PISCICULTURA DE PUYEHUE 

Durante octubre se concretó la visita de representantes de la segunda compa-
ñía de Bomberos de Puyehue a la nueva Piscicultura Blumar ubicada en la co-
muna. En esta reunión, en que contamos con la presencia del comandante de 
la Compañía, presentamos nuestro Plan de Emergencia, explicando sus deta-
lles más significativos, en caso de necesitar apoyo del cuerpo de Bomberos, el 
cual fue aprobado tras un recorrido por nuestras instalaciones. La instancia, 
además, sirvió para afianzar lazos con la institución, lo que nos permitirá se-
guir colaborando en futuras capacitaciones y simulacros en la Piscicultura.

La Orquesta Juvenil y de Transición Municipal de Talcahuano realizó su primer concierto de este 2023, el 
cual apoyamos en el marco de un convenio con Artistas del Acero y la Orquesta, que busca acercar el arte 
y la cultura en beneficio del desarrollo local. 
La actividad, que contó con la participación de 24 niños y jóvenes intérpretes de instrumentos de cuer-
das, vientos, maderas, bronces y percusión, se realizó con el objetivo de acercar el talento y compromiso 
de los jóvenes músicos a distintos agentes relevantes de la comuna, además de iniciar las presentaciones 
que culminarán con el tradicional Concierto de Navidad.

COLABORAMOS CON 
BOMBEROS DE PUERTO AYSÉN 
PARA RECONTRUCCIÓN DE 
SALA DE LA COMPAÑÍA   

UN AÑO MÁS PARTICIPANDO 
DE LAS SALMOJORNADAS  
Nuevamente nos hicimos pre-
sentes en las Salmojornadas 
realizadas en Punta Arenas y 
Natales, iniciativa que se lleva 
a cabo hace más de 10 años, 
gracias al convenio entre la Aso-
ciación de Salmonicultores y el 
Club de Leones Cruz del Sur. La 
actividad busca recaudar fon-
dos en beneficio de las Jornadas 
por la Rehabilitación, las cuales 
tienen como objetivo financiar 

JUNTO A ESTUDIANTES DEL 
LICEO MARÍA BEHETY DE PUNTA 
ARENAS REALIZAMOS CIERRE 
DEL CURSO DE ROVS 

Un año lleno de colaboración 
y aprendizaje hemos llevado 
junto al liceo María Behety de 
Punta Arenas, junto a quienes 
esta vez compartimos el cierre 
del curso de Operación de Ve-
hículos Operados Remotamen-
te (ROVs). La iniciativa, en la 
que participaron 20 jóvenes de 

la operatividad de los tres cen-
tros de rehabilitación que ope-
ran en la región.
En la jornada participaron re-
presentantes de las oficinas de 
Magallanes, junto a cerca de 70 
estudiantes y profesores de dis-
tintas escuelas de gastronomía, 
quienes prepararon las 9.000 
porciones de Salmón a la vasca 
que transformaron esta actividad 
en una deliciosa experiencia.

ESTUDIANTES DE LA 
ESPECIALIDAD DE ACUICULTURA 
VISITARON ESTERO RIQUELME 
En el marco del convenio con el liceo María Behety de Punta Are-
nas, estudiantes de cuarto medio de la especialidad de Acuicul-
tura visitaron Estero Riquelme, centro que se encuentra en el 
seno Skyring, en Río Verde. Esta es la quinta vez que se realiza la 
actividad, cuyo objetivo es acercar a los alumnos al terreno y al 
trabajo práctico relacionado con su especialidad.
Francisco Mena, jefe del centro Estero Riquelme de Blumar, afirmó que 
“es muy gratificante recibir a los alumnos, porque son los acuicultores del 
futuro. Es bueno compartir lo que hacemos con ellos. Lo más importante 
es que con estas instancias nos integramos más a la comunidad. Tenemos 
una alianza estratégica hace años con el liceo, y hay personas que han he-
cho prácticas con nosotros y que ya son colaboradores nuestros”.

la especialidad de Acuicultura 
del establecimiento educativo, 
reafirma nuestro compromiso 
de apoyar la formación de es-
tudiantes vinculados a la acti-
vidad salmonera y sus servicios 
asociados, entregándoles he-
rramientas para fortalecer sus 
capacidades laborales.

LA RUTA CIRCULAR 
DE BLUMAR    
Fuimos parte del “International Seminar 
on Circular Economy”, evento organiza-
do por la Universidad Andrés Bello, en el 
que expusimos junto a distintos actores 
claves de la academia, la industria y el 
gobierno con el objetivo de crear con-
ciencia de la importancia y la transver-
salidad de la economía circular. En el se-
minario, Felipe Hormazábal y Estefanía 
Humud fueron los encargados de hacer 
un breve recorrido por la ruta circular de 
Blumar, contando a los asistentes sobre 
las distintas iniciativas que la compañía 
realiza con foco en la materia. 

Nos reunimos con Bomberos de la Primera Compañía de Puerto Ay-
sén para entregar 30 planchas de terciado ranurado, material que 
contribuirá a reparar su cuartel, específicamente la sala de estar del 
lugar, deteriorada por el paso del tiempo y las constantes lluvias 
que afectan la zona. 
Para hacer entrega del aporte organizamos un desayuno con volun-
tarios del cuerpo de bomberos y personal de la oficina de Puerto 
Aysén de Salmones Blumar, instancia en la que se abordaron temas 
de trabajo en conjunto a desarrollar más adelante, tanto en el tema 
preventivo como capacitaciones y apoyo permanente, pensando en 
mantener un trabajo mancomunado que permanezca en el tiempo.

Tras casi cuatro años de no poder realizarla presencialmente debido a 
la pandemia, este año retomamos nuestra tradicional cena anual entre 
representantes del Directorio y dirigentes sindicales de la compañía. La 
instancia, que fue liderada por el presidente del Directorio, Rodrigo Sar-
quis, contó con la presencia de 11 presidentes de sindicatos, quienes 
compartieron con el gerente general y el gerente de personas de Blumar.
El presidente del sindicato de la Planta de Jureles, Héctor Leal, comen-
tó que “en la cena se dio la oportunidad de compartir las diferentes 
miradas que tenemos sobre la empresa, sus debilidades y fortalezas 
durante el tiempo. Además, pudimos conocernos y compartir, conver-
sando sobre vivencias de los diversos lugares en que trabajamos”.

RETOMAMOS TRADICIONAL 
CENA ANUAL DE DIRECTORIO Y 
DIRIGENTES SINDICALES
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EMPRESAS CONTRATISTAS PARTICIPARON DE 
JORNADA DE SEGURIDAD Y PREVENCIÓN     

Siguiendo con nuestro compro-
miso con la prevención, la se-
guridad y el trabajo en equipo 
al interior de nuestra compañía, 
realizamos la jornada de “Segu-
ridad y Prevención para Empre-
sas Contratistas”, la cual se en-
marca en el programa de trabajo 
del área de S&SO de Salmones 
Blumar.  
En la jornada, en la que parti-
ciparon 32 empresas contratis-
tas con operación a nivel Far-
ming, se realizó una revisión 
general de la gestión de 2023, 
además de reforzar el cumpli-
miento laboral y el proceso de 
gestión de SSO. También se en-
tregaron los lineamientos del 
ciclo del contratista, referen-
tes a la prestación del servicio, 
desde la licitación inicial a la 
ejecución del servicio y la certi-
ficación laboral.  

MERCADO BLUMAR SE SUMÓ A 
LOS BENEFICIOS DE LA TARJETA 
PUNTA ARENAS 

OBTUVIMOS 
LA COPA 
“NAVEGANTES 
PUYUHUAPI 
2023” 

Con el fin de realzar la conviven-
cia deportiva y comunitaria, fui-
mos parte por primera vez del 
tradicional evento deportivo or-
ganizado por la escuela Nuestra 
Señora de la Divina Providencia 
de Puerto Gaviota, denominado 
“Navegantes de Puyuhuapi”. De 
la instancia participaron 7 repre-
sentantes de Blumar, formando 
un equipo de baby fútbol com-

Cada vez estamos más cerca 
de nuestros vecinos de Ma-
gallanes. Esta vez, gracias al 
nuevo convenio con nuestra 
tienda y centro de experien-
cia Mercado Blumar, a través 
de la Tarjeta Punta Arenas. 
Este acuerdo permite a los 
residentes acceder a des-
cuentos exclusivos en pro-
ductos marinos frescos y de 
calidad, generando así que 

más de 16 mil personas pue-
dan disfrutar de este benefi-
cio.
Así, cada miércoles, nuestra 
tienda -ubicada en Ovejero 
250, en Punta Arenas- ofre-
cerá un descuento del 12% a 
los usuarios de la tarjeta que 
presenten su credencial física 
o digital junto a su cédula de 
identidad, en compras de has-
ta 50.000 dólares.

puesto por los colaboradores de 
los centros de cultivo, oficina, y 
operaciones: Pedro Cabero, Do-
mingo Cid, José Vera, José Luis 
Vera Maldonado, Eduard Gim-
pel y Franco Vidal. El equipo, 
pese a las adversidades meteo-
rológicas, jugó dos emocionan-
tes partidos, con los cuales lo-
gró consagrarse campeón de la 
edición 2023. 

DIONISIO SÁNCHEZ: “GRACIAS A DIOS 
Y A BLUMAR TENGO Y SOY LO QUE 
SOY AHORA”    

Desde que abrió sus puertas, 
la planta de harina y aceite de 
pescado San Vicente ha conta-
do con la presencia de Dionisio 
Sánchez, portero administrati-
vo, que en el 2000 comenzó a 
transformar su lugar de trabajo 
en su segundo hogar. Nacido y 
criado en Talcahuano, y casado 
con Elcira Sáez, con quien tie-
ne dos hijos que -afirma- son el 
motivo de su esfuerzo y perse-
verancia, Dionisio es amante de 
la música, el futbol, y aficiona-
do por la electricidad y la mue-
blería.
 Hace 23 años, “Sánchez” -como 
lo llaman en la planta- comenta 
que “anhelaba pertenecer a la en-
tonces Pesquera Itata. Yo sentía 
que el trabajo iba a ser estable, y 

era exactamente lo que necesita-
ba para proyectarme y ver crecer a 
mi familia”. En este punto, Dionisio 
destaca el rol de Enrique Cisterna, a 
quien recuerda como una persona 
amable y cercana, como el gestor de 
su ingreso a Blumar. Él, junto a Raúl 
Hidalgo, Roberto Contreras y Rodri-
go Toledo fueron quienes recono-
cieron su esfuerzo por ser parte de 
la compañía.
Dionisio recuerda como si fuera 
ayer su primer día, que coinci-
dió con Semana Santa, cuando la 
planta estaba recién empezando, 
con “baches” en el camino, que 
poco a poco fueron mejorando. 
Ahora, a un tiempo de su jubila-
ción, dice ver a Blumar como una 
empresa consolidada, con gran-
des personas trabajando en ella y 

como un excelente lugar para que 
las futuras generaciones se desa-
rrollen y proyecten laboralmente” 
comenta. 
Finalmente, el ex portero admi-
nistrativo de San Vicente confie-
sa que “gracias a Dios y a Blumar 
tengo y soy lo que soy ahora”, y ex-
presa su agradecimiento a la com-
pañía que “me permitió formar 
mi familia, mis bienes materiales, 
y que me entregó muchos apren-
dizajes de vida”. También agrade-
ció a los distintos trabajadores y 
compañeros que se cruzaron en su 
camino, de quienes aprendió que 
“tú dependes de otras personas, 
y esas otras personas de ti, y eso 
es muy gratificante, pero hay que 
tomárselo con mucha responsabi-
lidad y respeto”, dice.

 

DIRECTORIO VISITÓ NUEVAS INSTALACIONES 
EN REGIÓN DE LOS LAGOS 

Este mes recibimos la visita de 
nuestro Directorio en las oficinas 
de Puerto Montt, donde pudieron 
recorrer las nuevas instalaciones 
de la sala de alimentación remota 
y reunirse con los distintos eje-
cutivos. Además, se realizó una 
visita a la piscicultura Puyehue 
donde se dio a conocer el nue-
vo espacio junto con los detalles 
operativos.
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